

MG V feiert Jubiläum: Seit 125 Jahren ein Lied auf den Lippen

Zwei Festtage im Juni zum 125-jährigen Bestehen / Festschrift geplant

BODENWÖHR (tgl). Der Männergesangsverein feiert im Juni sein 125-jähriges Bestehen. Dazu veranstaltet der Verein einen Festabend mit Mitgliederehrung (19. Juni) und einen Festtag mit Platzsingen, Festgottesdienst und Festbetrieb (26. Juni). „Die Weichen dazu sind gestellt“, sagt MG V-Vorsitzender Peter Hartinger, der zusammen mit seinen Sangesbrüdern die Jubiläumsfeier angeht. Mit einem guten Besuch der Veranstaltungen könne die Bevölkerung ihre Verbundenheit zum Männergesangsverein zeigen, der nach wie vor der Kulturträger der Gemeinde sei.

Die Organisation und Durchführung des Jubelfests zum 100-Jährigen mit Fahnenweihe und dem Oberpfälzer Kreissingen war vorbildlich und wurde ein Fest, das weit über die Grenzen des Landkreises hinaus Beachtung und Anerkennung fand. Die Verleihung der Zelterplakette für 100-jährige Chorarbeit mit Urkunde, von Bundespräsidenten Walter Scheel unterzeichnet, wurde in der Stadthalle in Erlangen vorgenommen. Zum Fest nach Bodenwöhr kamen 78 Vereine, davon 29 Gesangsvereine mit insgesamt 700 Sängern, die beim Festgottesdienst auf dem Parkplatz in der „Ludwigsheide“ die Schubertmesse mit dem abschließenden Beethovenwerk „Die Himmel rühmen“ sangen. Auf verschiedenen Plätzen und Ortsteilen fanden beim Oberpfälzer Kreissingen Gesangsvorträge der Vereine statt. Das war 1979, also „erst“ vor 25 Jahren.

Wie schnell die Zeit vergeht, merkt man auch an solchen Erinnerungen. Heuer im Juni kann der Männergesangsverein Bodenwöhr sein 125-jähriges Bestehen feiern. Dies Jubiläum wird nicht mehr so groß gestaltet wie



Der Männergesangsverein Bodenwöhr feiert im Juni sein 125-jähriges Bestehen.

das „100-Jährige“. Doch die Sangesbrüder um Vorsitzenden Peter Hartinger und Dirigent Bernhard Schmidhuber werden auch dieses Jubiläum in gebührendem Rahmen begehen. Der Festabend ist am Samstag, 19. Juni, und wird in der neuen Turnhalle abgehalten. Der Festtag selber ist am Samstag, 26. Juni, mit Platzsingen, Festgottesdienst in der Pfarrkirche, Festzug durch den Ort und abschließendem Festbetrieb im Garten der Brauerei Jacob.

Das Programm für den Festabend am 19. Juni steht. Dabei ist für Bodenwöhr und den MG V eine Premiere besonderer Art vorgesehen. Er findet in der neuen Zweifach-Turnhalle statt, die erst am 17. Juli ihre offizielle Einweihung erfährt. Neben Ansprachen von Ehrengästen wird ein Chorkonzert geboten. Mitwirken werden der Patenverein aus Schönsee, der Schulchor

und die Instrumentalgruppe der Bodenwöhrer Schule, der Frauensingkreis und der Jubelverein. Die Ehrung von Mitgliedern wird ein weiterer Höhepunkt an diesem Abend sein, der mit einem geselligen Teil ausklingt.

Am Samstag, 26. Juni, ist der Festtag. Er beginnt um 15 Uhr mit einem Platzsingen im Garten der Brauerei Jacob, an dem sich 16 Gesangsvereine aus der Oberpfalz beteiligen. Um 16.30 Uhr erfolgt die Aufstellung der Vereine zum Kirchenzug. Der Festgottesdienst beginnt um 17 Uhr in der Pfarrkirche. Nach dem Gottesdienst ist ein Festzug. Er bewegt sich durch das „Sandfeld“ und endet im Garten der Brauerei Jacob wo dann mit dem Festbetrieb das Jubiläum ausklingt.

Die Schirmherrschaft für das 125-jährige Jubiläum hat der Regensburger Dr. Johann Vielberth übernommen. Seine Beziehung zum MG V beruht darauf, dass seine Eltern und er selbst gebürtige Bodenwöhrer sind und er in Bodenwöhr auch zeitweise zur Schule gegangen ist. Bereits seine Vorfahren waren aktive Mitglieder im Männergesangsverein. Seit Jahrzehnten ist Dr. Vielberth großzügig förderndes Mitglied des Männergesangsvereins. Als Festmutter fungiert Rosa Braun. Ihr zur Seite stehen Maria und Daniela Schmidhuber, Daniela Mehrl und Nadine Prokscha als Festdamen.

Der MG V verfügt über eine ausführliche Chronik, die vom Chronisten Heribert Braun bestens gepflegt wird. Für das Jubiläum wird deshalb eigens eine Festschrift erstellt, die das Auf und Nieder im Vereinsleben, aber auch die Geschichte von Bodenwöhr aufzeigt. In den Tagen vor dem Fest wird diese Chronik zum Kauf angeboten.



MG V-Vorsitzender Peter Hartinger mit den Dirigen Bernhard Schmidhuber sen. und jun.

Fotos: tgl